

BOLETIN DE PRENSA

Boletín No. **1110**

Ciudad Universitaria, 10 de Marzo de 2016.

Jornadas Académicas para visibilizar problemáticas sociales como la violencia

El Centro de Extensión y Difusión de las Culturas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), continua con las actividades de las Jornadas Académicas a través de diversas conferencias en temas como violencia basada en género, identificación humana, acompañamiento a víctimas y la perspectiva de la medicina social, entre otros.

En el marco del 28 de marzo, Día estatal de conmemoración de las víctimas del Estado de Morelos, este centro universitario realizó el 8 de marzo diversas conferencias en la Facultad de Estudios Superiores de Cuautla (FESC), el 9 de marzo en la Escuela de Estudios Superiores de Jonacatepec (EESJ) y este día en la Facultad de Medicina, con el objetivo de generar conciencia de los problemas sociales derivados de la violencia.

José Rosario Santana Alquicira, secretario de Extensión de la Facultad de Medicina, destacó la importancia de que los médicos en formación sean sensibles a dichas problemáticas, tratadas desde la parte psicológica, física y social.

“Los estudiantes no sólo se deben preocupar por la atención de los problemas de salud, también de aquellos que son derivados de la violencia, para lo cual es fundamental que tengan los conocimientos que les permitan atender un caso de esta naturaleza, aunque las áreas de la salud aún no se han familiarizado con estos temas”, dijo.

Santana Alquicira agregó que la Facultad de Medicina contempla en su plan de estudios los temas de salud relacionados con las problemáticas sociales y que el 40 por ciento de la currícula está vinculada a las asignaturas del eje socio médico, además destacó el trabajo que desempeña el Programa de Atención a Víctimas de la UAEM, con el cual se crea conciencia entre los estudiantes universitarios.

El tema de la conferencia realizada en esta unidad académica fue La atención a víctimas desde la perspectiva de la medicina social, en la que participaron Roberto Ochoa Gavaldón, titular del Centro de Extensión y Difusión de las Culturas; Roberto Villanueva Guzmán, coordinador del Programa de Atención a Víctimas de la UAEM, así como Jorge Alberto Moreno Rosales, de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal, quien destacó que actualmente hay mayor sensibilidad a situaciones como la tortura, que regularmente no se trata durante la carrera y por tanto, estas pláticas permiten visibilizar la problemática que enfrentan algunos pacientes y algunas formas de erradicarla.

El próximo 14 de marzo, en el auditorio de la Unidad Biomédica de la UAEM, continuarán las Jornadas Académicas, en donde se impartirán las



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL
ESTADO DE MORELOS

Universidad Autónoma del Estado de Morelos Dirección de Comunicación Institucional



conferencias de Documentación a víctimas de graves violaciones a los derechos humanos y Atención a mujeres víctimas de violencia; así como la intervención artística y taller de artes plásticas “Cuendas”, y la presentación del libro “Camino de paz”, que estará a cargo de los investigadores Carlos Mendoza Álvarez, María Elena Ávila Guerrero y Pablo Romo Cedano.

De manera simultánea se impartirán talleres en la Facultad de Psicología y el auditorio de la Unidad Biomédica, con los temas de: Intervención en crisis, Protocolos para la detección de la violencia; Construcción de derechos y ciudadanía generizada; Alerta de violencia de género en el estado de Morelos; y Herramientas de comunicación para acompañar casos de víctimas, impartidos por especialistas en dichos ámbitos.

La entrada es gratuita a las conferencias que comienzan a las 10 horas en el auditorio de la Unidad Biomédica el 14 de marzo y los talleres a las 9 horas en la Facultad de Psicología.

Por una Humanidad Culta